
Conseil d’école du vendredi 9 mars 2018 

Membres présents  

Présidente : Florence Delcayre 

Toute l’équipe enseignante  à l’exception de  mesdames Santiago et Dalle absentes excusées. 

FCPE : Nathalie Coilly 

APEV : Sidonie Mathias, Stéphane Petit, Marjorie  Desarnaud, Audrey Fauconnier Zaire, Marie-Judith 

Belorgey, Marianne Magnier Moreno, Sophie Monier, Sandrine Chatel, Stéphanie Boulay 

Représentants de la Mairie : Céline Santos Nunes, responsable  du pôle  logistique, Monsieur Mansoz, 

conseiller municipal délégué aux travaux 

Questions portées à l’ordre du jour :  

1/ La carte scolaire :   

Au niveau du département, la directrice académique annonce 176 postes créés pour une évolution 

démographique prévue de + 57 élèves ; au niveau des classes, il est prévu 79 ouvertures fermes et 44 

ouvertures conditionnelles. Au niveau des personnels, il est prévu 35 postes de remplaçants 

supplémentaires, 22 postes dédiés à la formation et 7 postes pour le suivi des élèves à besoin particuliers. 

Par ailleurs, 96 classes seront fermées et 70 classes sont proposées à la fermeture de manière 

conditionnelle.  

La directrice annonce un taux d’encadrement  qui s’améliore (c’est-à-dire le nombre d’élèves par classe) 

Le nombre de professeurs pour 100 élèves passe de 5,18 à la rentrée scolaire 2017 à un taux prévisionnel 

de 5,30 pour la rentrée scolaire 2018. Ce chiffre devra être recalculé au regard des ouvertures et 

fermetures conditionnelles actées.  

La DASEN annonce des ajustements possibles jusqu’au mois de septembre en fonction de 

nouvelles données démographiques.  

Au niveau de la commune de Vincennes  

7 fermetures de classe. 

5 ouvertures dans la nouvelle école Mirabeau 

2 fermetures conditionnelles 

2 ouvertures conditionnelle dans la nouvelle école Mirabeau 

Madame l’inspectrice a souhaité que l’école Mirabeau ouvre avec 5 classes afin d’enclencher tout de suite 

une véritable dynamique d’école. 

A l’école  
 
1 fermeture de classe ferme 
Les prévisions de l’inspection et la mairie ont pris en compte les mouvements démographiques de la 
communes, les livraisons de logements, l’ouverture de la nouvelle école et la montée des effectifs 
présents. 
 
Les prévisions des effectifs  de CP et CM1 de l’école pour 2018/2019  interrogent pour plusieurs raisons : 

-une quinzaine d’élèves de GS iraient à Mirabeau et non à Libération, ce qui parait ambitieux au vu des 

effectifs des futurs MS et GS venant des écoles du nord et de l’Est prévus pour Mirabeau. Il est prévu plus 

d’élèves en CP à Passeleu alors que d’habitude la répartition est équitable entre les deux écoles 

élémentaires de l’est. 

-onze élèves de CM1, actuellement dans l’école ne sont pas comptabilisés pour la rentrée 2018 : cela n’est 

jamais arrivé. 



-les retraits d’élèves à chaque niveau de classe pour intégrer  Mirabeau sont acquis. Or dans les usages 

de la Mairie, les élèves ayant commencé leur scolarité dans une école peuvent la poursuivre  si les parents 

en font la demande : on peut se demander si les parents des élèves en CM2 ou d’enfants inscrits en cours 

de cycle d’apprentissage (cycle 2 : cp/ce1/ce2 et cycle 3 : cm1/cm2/6ème) ne vont pas demander à ce que 

leur enfant reste à l’école Est libération. 

Les familles concernées par le changement d’école recevront un courrier et feront connaitre leur choix. 

Toute demande sera étudiée, y compris les demandes de dérogation pour rejoindre Mirabeau, si certaines 

familles le souhaitent. Aujourd’hui nous ne savons pas quels sont les élèves concernés par ce changement 

d’école mais la sectorisation de Mirabeau ayant été votée en conseil municipal, cela ne devrait pas tarder. 

De plus, de nouveaux logements sont crées dans le secteur de Mirabeau dont l’impact n’est pas encore 

mesuré. 

En cas de retard d’ouverture d’école, les classes ouvertes seront accueillies dans les autres écoles 

vincennoises. 

Prévision de l’école  sans l’impact de Mirabeau : 15 classes (+ UPE2A) et un double niveau ; classes à 26/27/28 élèves. 

Niveau CP CE1 CE2 CM1 CM2 TOTAL 

Effectif global  81 
(depuis 5 ans 
les effectifs 
sont de 90 à 
100 élèves ) 

93 79 81 70 404 
Moyenne à 
26.93 

 

Prévision de l’inspection sur proposition de la mairie en tenant compte de l’impact de Mirabeau : 1 fermeture. 

 14 classes (+ UPE2A)  dont 2 classes à double-niveau ; classes à 25/26/27/28/29 élèves 

Niveau  CP CE1 CE2 CM1 CM2 TOTAL 

Effectif global  
 

66 91 76 66 69 368 
Moyenne à  
26.28 

Mirabeau  
élèves retirés à 
l’effectif global 

15 ?? -4 -5 -4 -2 -30 

 

Moyenne nationale par classe en élémentaire : 23 élèves par classe en moyenne dans l’élémentaire 

(chiffres de la DEEP2017- rentrée 2016).  

38.1% des classes ont entre 25 et 28 élèves par classe en France. 

Prévisions effectifs Mirabeau  au 15/01/18 : 

Ecole  PS MS GS  CP CE1 CE2 CM1 CM2 TOTAL 

Liberation      4 5 4 2 15 

Passeleu      5 6 7 3 21 

Ouest      7 1 4 3 15 

Vernaudon      6 11 8 12 37 

Mater est  0 1       

Mater nord  17 16       

Mater ouest  4 2       

Mater 
Vernaudon  

 1 2       

TOTAL ? 22 21 ? 22 23 23 20 131 

 

Pour avoir les effectifs  les plus proches de la réalité de la rentrée 2018, il faudra attendre la fin de la 

campagne des inscriptions de la mairie (07/04), l’enquête de l’école sur les déménagements prévus par les 

familles, les réponses du Maire aux demandes de dérogations pour entrer ou quitter l’école et les décisions 

des familles concernant le transfert de leur enfant à Mirabeau. 

 

 



2/ Présentation du projet d’école  

Le projet d’école porte sur 3 axes inscrits dans le projet académique : il est consultable sur le site de l’école 

sur la page « LE PROJET D’ECOLE » 

Axe 1 : accroitre la performance scolaire (en mathématique, lecture, découverte du monde, 

histoire/géographie et avec l’utilisation des outils  numériques) 

Axe 2 : faire vivre les valeurs de la République et former le citoyen de demain (écriture de la charte de 

l’élève et du règlement intérieur des élèves, engagement dans des actions EDD, construction du parcours 

citoyen) 

Axe 3 : adapter l’accompagnement des élèves au plus près de leurs besoins (enrichir notre site, inclure les 

élèves d’UPE2A, poursuivre le travail avec le RASED, développer le dispositif OEPRE, poursuivre  les 

liaisons avec les directeurs des temps périscolaires)   

La mairie souhaite équiper toutes les classes d’un TNI d’ici 2020. Cet outil permet entre autres la projection 

d’un grand nombre de documents audio-visuels, la mise en place d’exercices interactifs, animés, sur 

lesquels les élèves agissent et la projection de manuels utilisés en classe. Les enseignants rappellent la 

nécessité d’avoir une véritable session de formation à la prise en main de l’outil d’un minimum de 3h. car 

en cas de problème les outils d’aide en ligne sont en anglais. 

Une liaison avec le collège F.Giroud est mise en place cette année en musique. Celle prévue en EPS avec 

le collège St Exupéry n’a pas pu se mettre en place à cause de sa délocalisation. 

L’opération EDD/solidarité «collecte des bouchons » continue : une relance sera faite dans les cahiers de 

liaison. 

3/ Les travaux prévus  

Cet été, tous les radiateurs et le système de chauffage de l’école seront changés : cela entrainera un 

transfert des salles du centre de loisirs à Passeleu. La porte de sortie de secours du parking privé au fond 

de la cour sera condamnée. Les peintures des tracés au sol dans la cour seront refaites. 

La réfection totale du gymnase commencera pour une durée de 8 mois au moins. Les activités sportives 

seront reportées sur le centre G.Serre. 

Des travaux dans le réfectoire entraineront des coupures de courant et l’arrêt du service de cantine 3 

semaines en août. Les enfants du centre de loisirs déjeuneront dans un autre lieu. 

Des travaux d’isolation des combles sont prévus pour 2019 : cela permettra d’avoir des températures 

moins hautes dans les classes en cas de fortes chaleurs. Une étude pour faciliter les aérations sera faite 

prochainement. 

La mairie rencontre des problèmes pour faire effectuer les petites  réparations demandées par l’école 

(tableau blanc à installer, lattes de bancs dévissés, blocs sanitaires défectueux) car quelques employés 

des services techniques sont absents sans possibilité de les remplacer. Il est cependant possible de lister 

toutes les petites réparations à faire pour qu’elles soient effectuées par un prestataire de service pendant 

une journée. 

Les demandes de meubles, étagères sur mesures ou autres interventions sur du mobilier ne seront 

désormais plus prises en compte. En cas de vétusté ou de demandes d'étagères, il faudra prévoir de les 

acheter sur le budget de l’école et d'en demander l'éventuel montage. 

4/ Organisation de la semaine scolaire /périscolaire  

Le CDEN n’a pas validé de dérogation à l’organisation de la semaine scolaire à Vincennes puisqu’aucune 
demande conjointe mairie et conseils d’école n’a pu aboutir. En conséquence, les écoles publiques de la 
ville travailleront 4,5 jours dont le mercredi matin. 
Etant donné que nous allons travailler à la rentrée 2018 avec les rythmes du cadre national définis par la 



loi, sans modification d’horaires, chaque année, la question des rythmes peut être posée et nous pouvons 
demander une modification par dérogation. En conséquence, la question posée le 2 février lors du conseil 
extraordinaire par les parents est toujours d’actualité : 

      Serait-il possible d’organiser une véritable élection, dans les écoles pour écarter les problèmes 

informatiques, élection précédée de débats et ainsi permettre un vote éclairé des familles ? 

Les enseignants s’associent à cette demande afin de préparer la rentrée scolaire 2019 sur des bases de 
travail sereines et apaisées. 
Nous souhaitons  un vote des parents le jour des élections des représentants au conseil d’école en octobre 
afin de reposer la question du choix des rythmes aux familles. Ce vote sera précédé d'un véritable débat 
dans les écoles.  
Au 3ème conseil d’école, nous souhaitons définir  les modalités du débat, du vote et ses enjeux 
précisément. Ce vote ne concernera que les parents puisque la mairie ne prend pas en compte la parole 
des enseignants qui n’est qu’un avis et des personnels communaux qui selon elle n’ont pas à se prononcer 
sur ce sujet. 
Enfin, le résultat de ce vote sera accepté de tous et non discutable. 
 

La séance est levée à 20h30. 
Madame Delcayre remercie l’ensemble de membres du conseil. 

 
 

La secrétaire, Isabelle Antchandiet 
La présidente, Florence Delcayre 

 

 

 


